



## ParlAmericas participó en la COP28 y realizó eventos en el primer Pabellón Parlamentario

Dubái (Emiratos Árabes Unidos), 6 de diciembre de 2023 — ParlAmericas participó en la 28ª Conferencia de las Partes (COP28) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) de este año, que se celebró en Dubái, Emiratos Árabes Unidos, del 30 de noviembre de 2023 al 12 de diciembre de 2023. En representación de ParlAmericas y de sus respectivos países en la COP28 asistieron la senadora **Rosa Gálvez** (Canadá), presidenta de la Red Parlamentaria de Cambio Climático y Sostenibilidad de ParlAmericas; la honorable **Dessima Williams** (Granada), presidenta del Senado y miembro del Consejo de ParlAmericas; y la honorable **Carolyn Trench-Sandiford** (Belice), presidenta del Senado y miembro del Consejo de ParlAmericas. Junto con **Alisha Todd**, directora general de ParlAmericas, su participación en la COP28 incluyó una agenda de reuniones y diálogos con diversos actores, incluidos parlamentarias, parlamentarios, organizaciones internacionales, miembros de la academia y jóvenes.

La COP28 marcó un hito importante para el grupo parlamentario de la CMNUCC, del cual ParlAmericas es miembro fundador, ya que esta fue la primera Conferencia en contar con un Pabellón Parlamentario. Reconociendo que las legislaturas nacionales son clave para avanzar en la acción climática a nivel mundial, así como en las Américas y el Caribe, ParlAmericas organizó espacios para intercambios parlamentarios en el Pabellón.

El 4 de diciembre, ParlAmericas realizó un evento paralelo oficial que convocó a las y los parlamentarios de las Américas y el Caribe y especialistas para examinar el importante papel que pueden desempeñar los parlamentos para fortalecer la democracia ambiental con perspectiva de género a través del Acuerdo de Escazú y la Acción para el Empoderamiento Climático. El panel de la sesión fue moderado por **Alisha Todd**, directora general de ParlAmericas, y contó con la participación de la honorable **Dessima Williams** (Granada), presidenta del Senado y miembro del Consejo de ParlAmericas; la honorable **Carolyn Trench-Sandiford** (Belice), presidenta del Senado y miembro del Consejo de ParlAmericas; el honorable representante **Juan Carlos Losada** (Colombia); y **Carlos de Miguel**, jefe de la División de Desarrollo Sostenible y Asentamientos Humanos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) de las Naciones Unidas. La honorable senadora **Rosa Gálvez** (Canadá), presidenta de la Red Parlamentaria de Cambio Climático y Sostenibilidad de ParlAmericas, inauguró la sesión y compartió conclusiones destacando los resultados de los diálogos sobre los prometedores esfuerzos parlamentarios para alinear las leyes, presupuestos y planes nacionales con el Acuerdo de Escazú y sobre cómo se puede empoderar a la ciudadanía en asuntos ambientales.

El 5 de diciembre, ParlAmericas y *GLOBE Legislators* organizaron un diálogo interparlamentario para parlamentarias y parlamentarios latinoamericanos. La sesión facilitó el intercambio de prácticas legislativas nacionales y tuvo como objetivo fortalecer la colaboración regional en materia de acción climática para el cumplimiento de los compromisos climáticos asumidos por los gobiernos. En este día, las y los delegados de ParlAmericas también participaron en paneles organizados por *GLOBE Legislators* para abordar el papel de las mujeres parlamentarias en el avance de la acción climática y el potencial de los diferentes partidos políticos que se unen para abordar los desafíos climáticos.

El 6 de diciembre, las y los delegados de ParlAmericas asistieron a la reunión organizada por la Unión Interparlamentaria (UIP) y el Consejo Nacional Federal de los Emiratos Árabes Unidos, que reunió a representantes parlamentarios de todo el mundo para examinar el panorama climático actual y los avances científicos recientes, así como para abordar las brechas en los esfuerzos de adaptación y mitigación climática e intercambiar buenas prácticas. Las discusiones y los aprendizajes de la sesión tuvieron como objetivo apoyar la acción climática parlamentaria urgente tanto a nivel nacional como internacional para traducir los compromisos de la COP en realidades viables.

## Citas

### **La senadora Rosa Gálvez (Canadá), presidenta de la Red Parlamentaria de Cambio Climático y Sostenibilidad de ParlAmericas**

*“Nosotros, como parlamentarias y parlamentarios, podemos ser actores clave para guiar a la región hacia una gobernanza ambiental integral y transformadora, que garantice que todos los miembros de nuestra sociedad no sólo sean conscientes de sus derechos sino que también estén empoderados para ejercerlos”.*

### **La honorable Carolyn Trench-Sandiford (Belize), presidenta del Senado y miembro del Consejo de ParlAmericas**

*“El parlamento, además de ejercer sus funciones de control político y supervisión, también puede abogar por los diversos acuerdos multilaterales, incluyendo el Acuerdo de París. Por ejemplo, junto a la Oficina de la ONU en Belize, firmamos una Declaración de Intenciones para asociar al parlamento al proceso de concienciación y difusión de todos los acuerdos que Belize ha firmado. Los parlamentos tienen una capacidad única para contribuir al desarrollo y a la implementación de los compromisos climáticos nacionales a través de nuestras diversas funciones”.*

\*\*\*

Para más información, visite [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) y síganos en



## **Sobre ParlAmericas**

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.